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Mairie de Villemoisson
Lundi, mardi, jeudi, vendredi :  

8h30-12h / 13h30-17h
Mercredi, samedi   

(état civil uniquement) : 8h30-12h

Marie-Pierre Rixain,  
Députée de la 4e circonscription  

de l’Essonne vous reçoit  
sur rendez-vous le mardi.

Contact :
Tél. 06 40 89 45 75

marie-pierre.rixain@assemblee-nationale.fr

Le Centre Technique Municipal
12, rue des Meulières - 01 69 51 17 52
Du lun. au vend. 8h30-12h / 13h-16h50 
Pas de secrétariat le mercredi

Cœur d’Essonne Agglomération
La Maréchaussée
1, place Saint-Exupéry
91704 Sainte-Geneviève-des-Bois 
Cedex - 01 69 72 18 00 

Maison de la justice et du droit
Le Trianon - 72, route de Corbeil
91360 Villemoisson-sur-Orge
01 69 46 81 50 - Permanences  
des conciliateurs de justice :  
mercredi 14h-16h30 sur rdv

La poste
Place du Poirier de la Farinette
91360 Villemoisson-sur-Orge
Mardi au samedi : 9h30-12h 
Fermé le lundi

Pompiers : 18 ou 112 (européen)

Commissariat de police
01 69 72 17 17 ou 17

Déchèterie Saint-Michel-sur-Orge
(Accès avec carte)
Techniparc - Rue d’Alembert
91240 Saint-Michel-sur-Orge
N° indigo : 0 820 62 91 91
Lundi au vendredi : 10h-12h / 13h-17h
Samedi : 9h-12h / 13h-17h
Dimanche : 9h-12h

Pharmacies de garde
Infos sur monpharmacien-idf.fr 
Appelez ou présentez-vous au
commissariat : 254, route de Corbeil
91700 Sainte-Geneviève-des-Bois
01 69 72 17 17 avec votre ordonnance
et votre pièce d’identité.

Ramassage des encombrants
Uniquement sur RDV : 0 800 293 991

Urgences médicales et dentaires
8h-20h : votre médecin traitant. En son
absence 15 ou 112 (n°européen).

Une question sur la distribution  
ou vos factures d’eau ?
Appelez la régie Publique de l’eau 
de Cœur d’Essonne agglomération : 
numéro vert 0 800 500 191

Une coupure électrique ?
Appelez le service dépannage du
distributeur Enedis : 09 726 750 91
Prix d’un appel local ou 
www.enedis.fr/panne-et-interruption

Une odeur ou une fuite de gaz ?
Coupez votre robinet d’arrivée de gaz
et appelez le Numéro Vert Urgence
Sécurité Gaz du distributeur GRDF
0 800 47 33 33

Accueil sans abri : 115

Allo enfance maltraitée : 119

Enfants disparus : 116 000

Des produits de qualité, des produits en circuits courts, des viandes et  
poissons d’origine France, des prix compétitifs.  

Nous mettons un point d’honneur à rendre accessible la qualité pour tous !  
Un lieu où il fait bon vivre pour faire ses courses  
et discuter dans le respect des règles sanitaires.

Tous les samedis de 8 h à 13 h 30 - À côté de la mairie

Services techniques ..... 14
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vœux

…Remerciements
 Je commence par un remerciement collectif à celui qui 

a coloré les murs de la salle, je veux citer M. Jean-Pierre 
Bauzet, amoureux de la nature à un triple titre. Tout d’abord 
comme jardinier et responsable des jardins à la ville de Paris 
et à l’école du Breuil. Ensuite comme peintre pour nous faire 
partager sa vision de la nature. Enfin, comme habitant qui a 
choisi Villemoisson-sur-Orge pour son caractère verdoyant.

 Pour tout vous dire, préparer un discours de vœux cette 
année a été un exercice plus délicat que les années précé-
dentes car l’environnement politique, sociétal, international 
n’est pas très engageant.

 Cependant, il existe des personnes qui vous donnent 
de l’énergie et vous obligent à être combatif. Je précise 
que mon discours n’est pas généré par une intelligence 
artificielle et ne sera pas un discours lisse et convenu.

•  Je commencerai donc par rendre hommage à deux 
femmes, vivantes qui, selon moi, représentent les évé-
nements marquants de 2023. Il s’agit de Katalin Kariko 
et de Narges Mohammadi.

•  Leur combat nous rend humbles face à nos difficultés 
d’enfants gâtés et nous commande moralement de sur-
monter les difficultés rencontrées au niveau communal.

•  Car il s’agit de ne pas relâcher nos ambitions pour la 
commune et ses habitants en menant sans relâche des 
actions pour aller de l’avant. Vous pouvez compter sur 
notre équipe et sur moi-même.

 Parlons de ces deux femmes exceptionnelles
•  La biochimiste Katalin Kariko a reçu le prix Nobel de 

médecine en 2023 avec son professeur américain Drew 
Weissmann pour leur découverte qui a ouvert la voie aux 
vaccins contre la Covid -19 grâce à l’ARN messager. Quelle 
leçon de bravoure et de détermination ! Réfugiée hongroise 
aux États-Unis afin de poursuivre seule ses recherches 
auxquelles personne ne voulait croire, et d’ailleurs licenciée 
de son université pour cette raison, puis recrutée comme 

vacataire par le professeur Weissmann. Katalin Kariko a 
sur la conscience des millions de personnes sauvées. 
Qui peut en dire autant ? Elle a su allier détermination, 
abnégation et progrès scientifique.

•  L’ingénieure Narges Mohammadi  a reçu le  prix Nobel de 
la paix 2023 pour sa longue et courageuse lutte contre 
l’oppression des femmes en Iran et son combat pour la 
promotion des libertés pour tous. Narges Mohammadi a 
concentré ses efforts sur les droits des femmes, soulignant 
le droit universel à l’égalité. Elle a combattu les restric-
tions imposées aux femmes comme le port obligatoire 
du voile et d’autres vêtements couvrants ainsi que des 
interdictions portant sur le sport, la danse, l’activité en 
général. Sa lutte pour les droits et la liberté des personnes 
contre l’application de la peine de mort en Iran a été lourde 
de conséquences. Elle n’a pas pu faire carrière comme 
physicienne et ingénieure. Elle est harcelée depuis des 
décennies et fut arrêtée à 13 reprises. Son « crime » est 
de s’être exprimée en faveur des droits de la personne. 
Le silence sélectif de tous ceux qui s’indignent chez nous 
en permanence des atteintes aux droits de l’homme en 
France est indécent. 

•  N’oublions pas que la liste des États et organisations 
terroristes qui ne respectent ni leur peuple en les faisant 
souffrir, ni les civils des voisins, est toujours trop longue. 
Avec l’Iran, figurent dans cette liste la Russie du dictateur 
Poutine, l’Azerbaïdjan du dictateur Ilham Aliev, le Hamas et  
les terroristes islamiques ou encore la Corée du Nord avec 
son dictateur héréditaire Kim Jong Un. Ces personnages 
existent près de nous et ne comprennent que la force 
qu’ils emploient sans retenue. Il est donc indispensable 
que nous restaurions notre souveraineté économique et 
militaire pour rester maîtres de notre destin et pour ne pas 
dépendre des gens qui ne nous veulent pas du bien, mais 
au mieux nous voler notre portefeuille, au pire détruire 
notre art de vivre, voire nos idéaux. Ce n’est pas seulement 
en brandissant ces idéaux que nous les ferons reculer 
mais en montrant notre force, nos capacités et notre 
détermination.  La question n’est pas de savoir quand la 
guerre disparaîtra mais si nous serons capables de l’éviter.  

Discours de vœux 2024
François Cholley, 
maire de Villemoisson-sur-Orge
12/01/2024
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vœux

 Alors oui, nos difficultés quotidiennes dans la gestion com-
munale semblent parfois bien modestes même si elles sont 
bien réelles. Je ne souhaite pas les passer sous silence, non 
pas pour chercher une quelconque excuse mais plutôt pour 
vous apporter des éléments de réflexion ou d’information sur 
le contexte dans lequel s’exerce la gestion communale.

•   En 2023, le coût de la facture d’énergie a globalement doublé 
pour les communes. Nous avons mis en place un programme 
de réduction de consommation en diminuant la température 
dans les locaux et en fermant des salles pendant les petites 
vacances.  Notre consommation a ainsi été réduite de  
20 %. J’ai entendu les critiques et les demandes de dérogation 
et je n’y ai pas donné suite. Les efforts doivent concerner 
tout le monde et la commune n’est pas un être impersonnel 
aussi riche qu’irresponsable. J’ajouterai aussi que nous 
avons éteint le système de télédistribution de télévision qui 
ne concernaient plus que quelques pavillons pour un coût 
annuel de plus de 10 000 euros. C’est ainsi que doit prévaloir 
l’intérêt général et j’y reviendrai dans mon propos.

•   Comme chaque année, l’État a continué à rendre les choses 
plus complexes et je dois dire qu’il a été actif en 2023. Soyons 
optimiste, il persévérera en 2024.

-  Premier exemple. Nous aurions dû délibérer avant la fin 2023 
sur les zones d’accélération des énergies renouvelables et 
lancer une concertation au niveau municipal. Le projet doit 
inclure les zones réservées aux champs d’éoliennes, les 
zones pour les fermes photovoltaïques et les zones pour 
réaliser des forages de géothermie. 

-  Autre illustration, la gestion en flux de demandes de logement 
social doit remplacer la gestion en stock. Je vois la perplexité 
sur vos visages. Actuellement, nous gérons une petite 
partie du parc de logements sociaux soit 20 % seulement, 
alors que nous recevons 100 % des récriminations. Vous 
vous demandez peut-être ce que cela change. Pas grand-
chose, mais ce sera plus complexe et moins explicable. La 
réduction du pouvoir de proposition et non d’attribution des 
maires sera encore plus encadrée. L’objectif de l’État est de 
remplacer l’humain par l’algorithme !  

-  Alors oui, j’ai un rêve pour 2024, ce serait que l’État s’abs-
tienne de toute  nouvelle réglementation, fasse confiance 
aux élus locaux que nous sommes. Plutôt  l’incitation 
que la suspicion, plutôt l’impulsion que la prescription.  
Je ne pense pas que l’État manque de sujets à traiter. 

Pour conclure, je résumerai mon propos avec une citation 
qui est autant un proverbe chinois qu’une boutade de Michel 
Audiard  alors qu’elle est généralement  attribuée à Blaise 
Pascal :  « ce n’est pas en essayant de rabaisser les autres 
que l’on peut se valoriser ».

•  Nos communes sont maintenant confrontées à de nouveaux 
problèmes. Il y a quelques années, il y avait occasionnellement 
des permis de construire attaqués au tribunal. Désormais, c’est 
occasionnellement qu’ils ne sont pas attaqués au tribunal. 

Cela coûte à la commune de l’argent et du temps retarde, ici 
un cabinet médical et là, un foyer pour seniors. 

•  Tout changement est désormais vécu comme une agression. 
Cela traduit aussi un manque de respect de notre travail com-
munal d’instruction des dossiers, un manque de respect de 
la liberté d’autrui à construire dans les règles, une absence 
d’esprit civique, c’est à dire de sens de l’intérêt général. L’obs-
truction ne doit pas devenir un droit. Cet égocentrisme que 
nous vivons au quotidien renvoie au niveau national. 

•   Il faudra bien un jour oser refaire passer l’intérêt général 
devant les quelques intérêts individuels affectés qui doivent 
être pris en compte, mais sans s’y soumettre.

•  L’année 2023 aura été pour la commune une année de tran-
sition, de préparation de l’avenir après la période COVID mais 
pas une année blanche. 

•   L’aire de jeux de la Prairie a été refaite et agrandie. Des dizaines 
de fenêtres simple vitrage ont été remplacées.

•   L’éclairage du terrain de football a été entièrement remplacé 
par des LED apportant un meilleur confort d’utilisation avec 
une forte réduction de consommation. 
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vœux

•  Désormais le bâtiment abritant 8 cellules pour PME et arti-
sans, ex Suez, à l’entrée de la zone d’activité des meulières, 
est presque totalement occupé témoignant de la pertinence 
de ce projet. 

•  J’ajoute que la Préfecture a donné son agrément pour le projet 
de Solidarités Nouvelles Logement  relatif à l’aménagement 
de 4 logements familiaux destinés aux femmes victimes de 
violences.

 L’année 2024 sera une année de lancement de nombreuses 
réalisations ambitieuses. Je vais vous citer les principales.

•  La vidéoprotection tout d’abord. Nous n’avons pas pu lancer 
ce projet en 2023 à cause de la défaillance du fournisseur 
sélectionné dont il a fallu se séparer. J’espère que le projet va 
maintenant avancer rapidement. Cependant, je tiens à rappeler 
qu’au-delà des phantasmes, si l’on s’appuie uniquement sur 
les faits, le niveau de cambriolages de notre commune est 
dans  la moyenne et qu’il n’y a eu aucune hausse des cam-
briolages nocturnes depuis l’extinction de l’éclairage public 
de minuit à 5 heures.

•  L’isolation thermique des bâtiments communaux se poursuit. 
Le pavillon Mousset affecté à l’accueil de loisirs sans héber-
gement fera l’objet d’une isolation par l’intérieur car nous 
souhaitons préserver son caractère en pierre de meulière.

•  Nous avons aussi lancé un projet pour installer des ombrières 
photovoltaïques sur le parking du Ludion. Avec une surface 
de panneau de 2000 m² nous espérons pouvoir assurer envi-
ron le quart de la consommation électrique des bâtiments 
communaux. 

•  Enfin, nous allons finaliser et demander les subventions 
pour 3 grands projet : la couverture synthétique du stade 
de football, la réfection du toit de l’église saint Laurent et la 
rénovation du toit du Groupe scolaire des Érables.

•  Ces projets ont un coût cumulé de presque 3 millions d’euros 
mais les possibilités de subventions existent et sont nom-
breuses, presque trop nombreuses :  le fonds verts  qui s’est 
ajouté au fonds de soutien à l’investissement local lequel 
complète la dotation d’équipement des territoires ruraux. 
Notre rôle est aussi d’être de bons chasseur de subventions. 

•  Je fais mienne une citation de Georges Clémenceau pour 
illustrer la méthode « Il faut d’abord savoir ce que l’on veut, il 
faut ensuite avoir le courage de le dire, il faut ensuite l’énergie 
de le faire »  

 Cette énergie, c’est votre présence ici ce soir et vos 
encouragements tout au long de l’année qui nous la donnent. 
C’est bien pourquoi je vous remercie d’être venus ce soir. 

Si vous êtes nombreux, c’est parce que vous appréciez de 
vous retrouver dans un tel moment convivial. 

Je m’adresse donc à vous, représentants d’associations et du 
service culturel de la mairie et de l’école de musique pour que 
vos projets se concrétisent avec des spectacles, des exposi-
tions des représentations, des rencontres entre sportifs. Je le 
fais bien volontiers car comme bénévoles ou professionnels 
vous mettez vous aussi votre énergie au service des habitants 
comme pour le salon du livre. 

Je veux aussi associer les agents communaux moins visibles : 
le service technique, le service des écoles et du périscolaire et 
extra-scolaire comme de la crèche, les services administratifs. 
Au nom de la commune, je vous remercie tous sincèrement. 
Comme le dit un proverbe chinois « en buvant l'eau du puits, 
n'oubliez pas ceux qui l'ont creusé. »

Je veux enfin saluer tous les partenaires de la commune, fonc-
tionnaires d’État, entrepreneurs, commerçants, fournisseurs, 
et bien d’autres que je ne citerai pas tant ils sont nombreux.

 En cette période pleine de promesses et d'espoirs, je tiens 
à vous renouveler mes vœux les plus sincères pour l'année 
2024. Que cette nouvelle année soit empreinte de bonheur, de 
réussite et de prospérité pour chacun d'entre vous et préserve 
votre santé. J’aurai une pensée particulière pour ceux qui 
connaissent la maladie ou des fins de mois difficiles à cause 
de l’inflation ou du manque de logement.

Pour terminer, je citerai Alexandre Soljenitsyne qui écrivait : 
«  un homme est heureux tant qu’il décide de l’être et nul ne 
peut l’empêcher. »

Alors soyons heureux d’entreprendre pour améliorer le quoti-
dien dans notre ville comme dans notre vie personnelle sans 
sacrifier l’avenir. 

Bonne année à tous ! 
Vive la République, Vive la France.

Pour connaître les évènements  
en temps réel de la commune, 

inscrivez-vous sur Illiwap
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conseil municipal

COMPTE-RENDU

… du 3 octobre 2023
Le conseil municipal a adopté à l’unanimité les points suivants : 
•  Délégation de pouvoirs du conseil municipal au Maire (art. 

L.2122-22 du CGCT) – délibération modificative (montant 
des admissions en non-valeur)

•  Constitution des commissions municipales - délibération 
modificative

•  Décision budgétaire modificative n°1
•  Modalités d’attribution de véhicules de fonction et de service 

aux agents communaux – délibération annuelle
•  Indemnité allouée aux enseignants accompagnateurs de 

classes de découverte
•  Convention territoriale globale (CTG) 2023-2026 avec la 

Caisse d’Allocations Familiales de l’Essonne
•  Convention d’objectifs et de financements – bonus « territoire 

CTG » avec la Caisse d’Allocations Familiales de l’Essonne 
pour les prestations de service du Club Ados (bonus lié à la 
signature de la CTG)

•  Convention avec l'association Gymnastique Volontaire de 
Villemoisson pour la reconduction d'une animation spécifique 
destinée aux enfants des classes maternelles et élémentaires 
(CP, CE1 et CE2) pendant l'accueil périscolaire du midi

•  Convention de partenariat entre les communes de Villemois-
son-sur-Orge et de Morsang-sur-Orge pour le fonctionnement 
d’un orchestre à cordes intercommunal (renouvellement)

Le conseil municipal a adopté à la majorité (2 contre :  
M. Novel et Mme Guiraudon) le point suivant :
•  Demande de subventions pour l’installation d’ombrières 

photovoltaïques au parking du Ludion. 

…du 28 novembre 2023
Le conseil municipal a adopté à l’unanimité les points suivants : 
•  Décision budgétaire modificative n°2
•  Débat d’orientation budgétaire 2024 
•  Attribution de subventions exceptionnelles aux associations 

La Cible, Rugby Club Épinay, Le Bouchon Villemoissonnais 
et Les Ateliers de Nicouline

•  Création d’un poste d’adjoint d’animation principal de 1re classe
•   Convention d’objectifs et de financements – pilotage du 

projet de territoire avec la Caisse d’Allocations Familiales
•   Convention d’aide au fonctionnement : fonds « publics et 

territoire jeunesse » avec la Caisse d’Allocations Familiales 
pour l’accueil des enfants en situation de handicap

•  Convention avec la Ligue de l’enseignement pour le séjour 
en classe de découvertes de deux classes du groupe sco-
laire des Érables (annulée depuis à la demande de l’école)

•  Convention entre la ville de Villemoisson-sur-Orge et la ville 
de Corbeil-Essonnes pour la participation aux frais de res-
tauration d’un enfant domicilié à Villemoisson-sur-Orge et 
scolarisé en classe Ulis à Corbeil-Essonnes

•  Désignation du référent déontologue pour les élus
Le conseil municipal a adopté à la majorité les points suivants :
•  Tarifs 2024 des services municipaux (3 contre : M. Novel, 

Mme Guiraudon et M. Mouton).

Le conseil municipal a adopté à la majorité les points suivants :
•  Délibération relative au maintien ou non de Mme Catherine 

Everaert dans ses fonctions d’adjointe au Maire après retrait 
de l’ensemble de ses délégations - Vote au bulletin secret 
(contre : 20 / pour : 8) 

•  Motion du conseil municipal de Villemoisson-sur-Orge en 
soutien au département pour demander à l’État de prendre 
des mesures financières permettant le maintien des objectifs 
d’accès aux services publics et compensant les nouvelles 
actions imposées aux communes et aux départements 
(pour : 9 / contre : 3 / abstention : 16).

Le conseil municipal a pris acte :
Du Rapport d’activité 2022 de la communauté d’agglomération 
Cœur d’Essonne Agglomération. 

…du 19 décembre 2023
Le conseil municipal a adopté à l’unanimité les points suivants : 
•   Détermination du nombre d’adjoints au maire et détermi-

nation du rang du nouvel adjoint
•  Indemnités de fonction du Maire, des adjoints et des 

conseillers délégués – délibération modificative
•  Demande auprès de Cœur d’Essonne Agglomération du fonds 

de concours destiné aux travaux de rénovation énergétiques 
des communes membres de moins de 10 000 habitants, au 
niveau maximum,  pour la rénovation thermique de l’ALSH 
(pavillon Mousset)

•  Création d’une prime de pouvoir d’achat exceptionnelle 
forfaitaire au bénéfice de certains agents publics (graduelle 
selon le niveau des revenus)

•  Suppression de 8 emplois suite à des avancements de 
grades et mouvements de personnel (départ à la retraite, 
mutation…)

•   Demande de subvention au conseil départemental dans le 
cadre du dispositif du « bouclier de sécurité » pour l’instal-
lation de la vidéoprotection sur le territoire de la commune

Le conseil municipal a adopté à la majorité les points suivants :
•    Élection d’une nouvelle adjointe au Maire : Nora Dachicourt 

(à la majorité absolue) 
•   Vote du budget primitif 2024 (2 contre : M. Novel et Mme 

Guiraudon). 

Nora Dachicourt
Nora Dachicourt a été élue au conseil municipal 
du 19/12/2023 en tant qu'adjointe à la vie asso-
ciative et au sport. Villemoissonnaise depuis 
30 ans, cette passionnée très active aux multi 

casquettes connaît très bien Villemoisson et son tissu asso-
ciatif, pour y avoir été bénévole, mais aussi Villemoisson et le 
fonctionnement de ses services en tant qu’agent municipal. 
Elle aime discuter, échanger et partager de façon constructive 
pour bien comprendre les besoins et apporter son soutien et 
son expertise avec une seule ambition : développer des projets 
et continuer de faire Vivre Villemoisson.
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conseil municipal

…du 6 février 2024
Le conseil municipal a adopté à l’unanimité les points suivants : 
•   Avenants aux conventions d’occupation des logements 

communaux pour les frais de chauffage
•    Demande de la dotation d’équipement des territoires 

ruraux (DETR) pour la réfection du toit du groupe scolaire 
des Érables (reprise de l’étanchéité et de l’isolation, le rem-
placement des verrières et lanterneaux et le remplacement 
de la ventilation)

•   Demande de la dotation de soutien à l’investissement 
local (DSIL) pour la rénovation du toit de l’église Saint 
Laurent (dépose de la couverture existante, le traitement de 
la charpente, la réfection de la couverture et des travaux de 
maçonnerie (intérieur et extérieur)

•    Tarification des frais de capture, de transport et de mise 
au chenil des animaux errants

•    Modification du temps de travail d’un emploi d’assistant 
d’enseignement artistique principal de 1re classe à temps 
non complet

•   Convention d’objectifs et de financement – soutien aux 
formations BAFA et BAFD et aux séjours vacances avec la 
Caisse d’Allocations Familiales

•    Attribution des subventions aux associations – Année 2024
•   Attribution d’une subvention exceptionnelle à l’association 

« L’Épi d’Orge »
•   Convention de partenariat entre la commune et l’EHPAD  

« Résidence Mosaïque » pour la mise en œuvre d’une ani-
mation musicale intergénérationnelle

•   Zones d’accélération des énergies renouvelables : délibé-
ration indiquant que la commune n’est pas concernée sauf 
photovoltaïque. 

service municipal

Bon vent et merci Nathalie & Éric
Une page se tourne pour la mairie de Villemoisson-sur-Orge. En effet, après 35 ans de bons et loyaux 
services, Nathalie profite de ce printemps pour rejoindre son époux Éric, ancien agent du service technique 
déjà parti à la retraite fin 2021, puis en Normandie l’année dernière.

DÉPART

Ensemble, ils ont œuvré pour 
la commune pendant toutes 
ces années, Nathalie en tant 
que gardienne de la mairie et 
agent de l’équipe d’entretien, et 
Éric en tant qu’agent du service 
bâtiment au sein du service 
technique.

Rigoureuse et investie, Nathalie 
veille à la propreté de la Mairie, 
mais également des locaux 
de la Tour Chenevières et de 

ceux du Manoir du Vieux Logis. Au-delà de ces missions, elle 
veille parfois tard le soir lors des réunions de l’équipe munici-
pale ou assure avec goût l’organisation et la décoration des 
cérémonies se déroulant en mairie. D’une grande discrétion 
et portant la confiance de tout le personnel, elle est un pilier 
secret de l’activité municipale. 

Nathalie, c’est aussi cette femme passionnée de l’art du papier 
et des loisirs créatifs, que vous avez peut-être rencontrée au 
marché des saveurs et des créations en train de confectionner 
ou vendre ses productions.

Éric, était lui-même fort investi et toujours occupé par quelques 
travaux en mairie ou dans l’un des bâtiments communaux. 
Bricoleur hors pair et travailleur chevronné, il était lui-aussi 
un des pivots de l’équipe.

Bientôt, Nathalie va enfin profiter de sa retraite, et rejoindre 
son époux, qui fut aussi son plus cher collègue, dans la Nor-
mandie de leur cœur. Nul doute que le départ de Nathalie va 
accentuer celui laissé par Éric, même si leurs remplaçants 
sauront leur faire honneur. 

Nous leur adressons un grand Merci, et leur 
souhaitons bonne continuation sous le soleil 
normand !

7
PIVO # 111 •  Mars 2024

6
PIVO # 111 •  Mars 2024



finances

Budget  
primitif 2024

Fonctionnement

NATURE DES DÉPENSES BP 2023 BP 2024 COMMENTAIRES 2024

Électricité, eau, gaz 645 505
Maîtrise  
des consommations  
et baisse du prix du gaz

Achats (restauration scolaire, classes d’environnement, spectacles, 
fournitures, ...) 541 605 Inflation

Sous-traitance (entretien, réparations, maintenances, assurances, indem-
nités d’élus, impôts, frais télécom, charges, participations diverses,…) 513 551 Inflation

Subventions versées (CCAS, associations) et autres charges 1 304 1 405 Hausse frais personnel 
ALSH

Contribution pour insuffisance de logements sociaux
Attribution de Compensation 21 26

Intérêts des emprunts 0 0

Frais de personnel 2 540 2 690 Hausse salaires  
et cotisations sociales

Prélèvement pour financement des investissements et amortissements 240 250

Dépenses imprévues et charges exceptionnelles 19 21

TOTAL 5 823 6 053

NATURE DES RECETTES BP 2023 BP 2024 COMMENTAIRES 2024

Ventes de prestations (restauration scolaire, ALSH, multi-accueil, études, 
conservatoire, spectacles, classes d’environnement, entrées Ludion,…) 770 875 Augmentation

fréquentation

Contributions directes locales 3 790 4 004 Revalorisatoin de l’assiette 
du foncier bâti de 3,9%

Impôts indirects  
(taxe sur électricité, droits de mutation,taxe sur la publicité) 496 457 Forte baisse des droits

de mutation

Dotations d’État et subventions 490 453 Tendance à la baisse

Autres revenus (régie, compensation, remboursement, etc.) 259 259

Opérations d’ordre 17 5

TOTAL 5 823 6 053

© adobe stock
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finances

Investissement

Principales opérations d’équipement

NATURE DES DÉPENSES BP 2023 BP 2024 COMMENTAIRES 2024

Remboursement d’emprunts 6 6
Travaux courants et achats d’équipements 276 645 Voir infra.
Grands programmes 1 056 2 850 Voir infra.

Dépenses imprévues, amortissement de 
subventions, immobilisations en cours et opération 
d’ordre entre sections

208 65

Total 1 540 3 566

NATURE DES RECETTES BP 2023 BP 2024 COMMENTAIRES 2024

Récupération TVA et TAM 440 274 Récupération de TVA des travaux de l’année N-2    
(74 k€) et Taxe d’Aménagement (200 k€)

Subventions 360 1 146

DETR et FSIL seront demandées pour les travaux 
de rénovation sur les bâtiments scolaires 
et communaux / Contrat Régional / Contrat 
départemental

Emprunts 500 1 886 Sera réduit grâce à l'excédent 2023

Autofinancement et amortissements 240 260

Total 1 540 3 566

Informations financières* Valeurs 
communales

Moyennes  
nationales 

de la 
strate* 

Charges réelles de fonctionnement 728 1 104

Produits des impositions locaux 498 528

DGF (dotation Etat) 59 154

Dépenses de personnel/dépenses 
réelles de fonctionnement 49 % 58 %

Recettes réelles  
de fonctionnement 808 1214

Dépenses d'équipement brut 93 353

Encours de la dette 6 780

* Source : DGCL année de référence 2022.

• Ombrières photovoltaïques ....................................800 K€

• Terrain synthétique foot .........................................800 K€

• Vidéoprotection  .....................................................600 K€

• Réfection toit groupe scolaire des Érables ...........400 K€

• Réfection toit église Saint-Laurent .......................150 K€

• Rénovation thermique ALSH Mousset ...................130 K€

• Cimetière caveau et toilettes .................................100 K€

• Réfection toit parking Manoir du vieux logis ..........67 K€

• Acquisition matériel et engins service technique ..65 K€

• Mise à niveau informatique......................................63 K€

• Réfection allée stand de tir ......................................50 K€

Ratios financiers (€ / habitants)
(strate : communes de 5 000 habitants et plus)

© adobe stock
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état-civil

Décès
La municipalité présente ses condoléances aux familles.

Septembre 2023
24 : Mme Yvette Parent - 88 ans 
24 : M. Claude Del Vitto - 86 ans

Octobre 2023
14 : Mme Pierrette Aupetit veuve Bensasson - 91 ans
17 : M. Jean Paul Serville - 92 ans
21 : Mme Germaine Ermenault veuve Bescond - 99 ans
23 : Mme Maria Rodrigues Leite épouse Rodrigues Leite Ferreira  - 70 ans
26 : M. Jean Floch - 92 ans

Novembre 2023
1er : M.Bernard Rocchia - 82 ans
8 : Mme Nicole Desroziers veuve Maillard - 91 ans
13 : M. Bernard Dussouchaud - 86 ans
19 : M. Gilles Cohen - 71 ans
20 : M. Alexandre Braimi - 93 ans
27 : Mme Salloua Ben Shil - 21 ans

Décembre 2023
16 : Mme Thi Phuong LE veuve Henry - 75 ans
17 : Mme Jeanne Chevert veuve Vincent - 99 ans
23 : Mme Liliane Denis veuve Sénéjoux - 90 ans
20 : Mme Marguerite Manivel veuve Homo - 97 ans
31 : Mme Eliane Bert épouse Pihan - 79 ans

Janvier 2024
3 : M. Jean-Marc Lêvêque - 75 ans
5 : Mme Jeanne Papuchon veuve Le Scourzic - 95 ans
21 : M. René Parize - 92 ans
14 : Mme Michelle Gobert veuve Rigot - 90 ans
27 : Mme Gisèle Relo veuve Pinto - 97 ans

expression des élus non majoritaires

Mariage
La municipalité leur souhaite  
tous ses vœux de bonheur.

Octobre  2023 
07 :  Evan Giorno dit Journo  

et Molka Touirit
14 : Fernando Lourenço Ferreira  
et Emmanuelle Choisnel

Pacs
La municipalité leur souhaite  
tous ses vœux de bonheur.

Septembre 2023
5 : M. Alexandre Laurent  
et Mme Garance Thibault-Nicot
13 : Mme Léa Gemain  
et M. Matthieu Asset

Octobre 2023
21 : Mme Chrystelle Ajard  
et M. Alexis Kurkowski

Décembre 2023
16 : Mme Gersende Dorlin  
et M. Dragan Milosavljevic 
16 : Mme Hélène Wartner  
et M. Stéphane Leflond
16 : Mme Loriane Hennebique  
et M. Edward Wattiaux

A mi-mandat du Maire, pour un court bilan, nous pourrions 
lister les projets réalisés mais bien entendu, aussi, tous ceux 
qui restent à réaliser et qui sont attendus des Villemoissonnais. 
Aujourd'hui dans la majorité actuelle certains projets restent 
en suspens, faute de volonté, d’engagement financier et sur 
certains autres des dissensions apparaissent. D’un côté, le 
Maire opportuniste de la subvention qui gère notre commune 
d’une façon technicienne et en gestionnaire ultime et de l’autre 
des adjoints qui s’efforcent de porter des ambitions souvent 
repensées à la baisse.

Aussi, j'aimerais aujourd'hui, plutôt que mettre l’accent sur des 
projets non aboutis, insister sur notre déception face à des 
intentions initialement affichées qui pouvaient transparaitre 
des propositions de campagne de l’équipe municipale. Que 
sont devenues ces promesses et cette volonté « d’associer 
la population, les habitants à certains grands projets », « de 
développer la communication et l'échange » et de « créer des 
liens d’entraide et développer la vie de quartier » ?

En effet, nous pouvons déplorer dans certaines actions un 
manque voire une absence de dialogue, de communication, 
de transparence et parfois une certaine opacité à révéler les 
projets avant qu'ils ne soient scellés. Aujourd'hui nous appe-
lons à plus d'écoute et surtout à plus de co-construction et de 

concertation avec la population. C’est pourquoi nous voulons 
ici lancer quelque chose de différent et permettre un renou-
veau afin de réveiller la participation citoyenne avec et pour 
la commune. A quand des projets réfléchis collectivement 
au-delà des cercles de conseillers municipaux ? A quand des 
concertations d’ensemble pour certains projets définis ?

C’est pourquoi nous souhaitons mettre en place prochainement 
une plateforme permettant l'émergence d'idées, de propositions, 
de contributions, sur tous les domaines de l'action municipale. 
Notre intention est de créer un collectif ouvert à toutes les 
bonnes volontés. Ainsi nous souhaitons aller vers plus de 
concertation en créant des communautés de réflexion sur 
des thèmes tels que l’urbanisme, l'aménagement, le devenir 
des espaces naturels, les mobilités, la culture, l’éducation, le tri 
des déchets (biodéchets notamment) afin de développer les 
énergies, l’intelligence collective, la participation et l’implication 
en associant les habitants aux projets futurs.

Aujourd'hui nous appelons à plus d'écoute et surtout à plus de 
co-construction et de concertation de la population. 

Cédric MOUTON, 
Conseiller Municipal (Villemoisson à l’Unisson)
06 66 88 59 79 - nouvelleerevso@gmail.com

Opposition : Pour une participation citoyenne et plus de concertation

Naissances
La municipalité leur souhaite 
la bienvenue.

Septembre 2023
20 : Victoria Lager
21 : Léon Coussy
26 : Zied Boussattach
27 : Maria Quinquis

Octobre 2023
11 : Adèle Lery Meignen
11 : Tao Tran
12 : Mia Henry

Novembre 2023
30 : Hasna Jacquin

Décembre 2023
21 : Eliott Gagueche
29 : Victoria Cristino
30 : Tom Lopez-Arteaga

Janvier 2024
11 : Dunia Shirzad
13 : Jules Toullet Hopmam Ngo
15 : Naïm El Medjeri
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vie économique

BIENVENUS

Chez Coco
Pour une décoration plus 
responsable, découvrez 
l’univers de Coralie, fon-
datrice de Chez Coco 
alliant trésors d'occasion 
et créations originales à 
partir de matériaux reva-
lorisés. 

Le showroom est 
ouvert un weekend par 
mois (ou sur rdv), les 
dates sont communi-
quées sur facebook et 
instagram.

06 81 17 23 34 - Facebook - instagram : chez.coco91
30 rue du maréchal Gallieni
91360 Villemoisson-sur-Orge

Des médaillés bien méritants

Le vendredi 8 décembre dernier a eu lieu la 
remise des médailles du travail, ainsi que 
pour certains, la médaille de la ville. Cette 
soirée permet de féliciter, d’échanger et 
parfois de découvrir des métiers à travers des 
témoignages souvent drôles et émouvants de 
passionnés.

Parmi les invités, M. le maire ainsi que les élus ont éga-
lement eu le plaisir de féliciter Monsieur Benjamin de 
Aguiard chef du restaurant le Patisson à Villemoisson 
et qui a obtenu en 2023 les 4 papilles d’or dans la 
catégorie Restaurant gastronomique ! Une récompense 
bien méritée pour ce jeune chef plein de talent !

Nous leur souhaitons à tous de belles années à venir 
que ce soit dans l’accomplissement de leurs métiers, 
que dans le repos bien mérité pour certains grands 
médaillers. 

Au revoir Franck 
et bienvenue à Stephan 
Une page d’histoire se tourne 
pour Franck Luquet, premier 
occupant du salon de coiffure de 
la ZAC du centre-ville construite 
entre 83 et 89.

Chacun aura pu apprécier sa gen-
tillesse, ses talents capillaires, 
son accueil et également son 
investissement et sa participation 
dans de nombreuses activités 
(Téléthon, défilé d’Halloween).

Les élus ont tenu à remercier Franck pour avoir fait de ce salon, 
un réel lieu de vie et de convivialité, devenu au fil du temps un 
incontournable. Il s'est d'ailleurs vu décerner la précieuse et 
non moins rare médaille de la ville .

Souhaitons la bienvenue et autant de succès à Stephan et son 
équipe qui lui succèdent. 

Téléphone : 01 60 15 63 64
Allée de Chennevières Bâtiment F
Villemoisson-sur-Orge - espacecreatif.fr

Ridz Lunion
Diplomé de l'école d'ostéopathie 
d'Ostéobio, école agréée par le 
ministère de la santé, Diplômé 
d'une Licence STAPS Entraine-
ment sportif, Ridz Lunion est 
Ostéopathe Biomécanicien. 

Du début de son cursus à 
aujourd'hui, il a eu l'occasion 
d'intervenir en milieu hospitalier 
(l'Institut Gustave Roussy, hôpi-

tal de Saint-Cloud), en milieu sportif (club de foot de l'ESA 
Linas-Montlhéry) ou encore en structure universitaire (Faculté 
d'Evry).

Passionné par son métier, il participe également à plusieurs 
formations continues orientées vers le sport, la périnatalité 
et la prise en charge des douleurs chroniques afin de vous 
garantir une prise en charge optimale. 

Vous accueille du lundi au vendredi de 8 h à 20 h  
et le week-end de 9h à 14h - 06 69 26 62 43
45 av. de la mare tambour 
91360 Villemoisson-Sur-Orge

CÉRÉMONIE

Stephan et Franck :  
la relève est assurée.

11
PIVO # 111 •  Mars 2024

10
PIVO # 111 •  Mars 2024



je passe au vert

écogestons-nous…

Autour du jardin
La première manifestation villemoissonnaise 
autour du jardinage et des produits du jardin,
se déroulera dimanche 28 avril 2024 au parc des 
Érables et au Cosec de 10h à 17h (entrée libre).

Rencontrez des pépiniéristes, maraîchers, horticulteurs, 
fleuristes, agriculteurs, apiculteurs, brasseurs, artisans, 
artistes… Participez aux différents ateliers proposés aux 
petits et aux grands. Troquez vos plants et bons plans. 

Venez découvrir la chèvre Madame Chaussette et les  ani-
maux de la ferme Tiligolo ! Nous vous attendons nombreux.

Un programme de folie ! 
Des ateliers originaux
11h : Les graines dans tous leurs 
états, comprendre la germination 
et fabriquer des bombes de graines.
11h et 15h : Fabriquer son radeau 
nourricier en permaculture.
 11h30 et 16 h : L’art du compostage 
+ gagner un composteur.

12h : Les fleurs qui se mangent, les connaitre, les cuisiner, 
les savourer (places limitées)
15h : Confection de compositions florales (places limitées)
Au fil de la journée :  
- Fabrication de pièges à frelons ;
- Initiation au bouturage ;
- Visite de la miellerie ;
- Comment trier ses déchets ?

Le fabuleux marché de la nature
De nombreux artisans de la région seront présents pour 
vous faire découvrir avec passion leur production locale.
Déguster : Les confitures de l’Atelier, L’Abeille autonome, 
Le druide voyageur, la brasserie de Jocelyn, les lentilles 
Bois Racine, la compagnie du pain sur la planche, les 
Ruchers, le food-truck la p’tite famille.
Cultiver : L’Astragale, L’enracineuse, les 1000 oliviers, 
Floréal, Evras horticulteur, l’étoffe fleurie, la ferme des 
prés neufs…
Chiner : Chez Coco, L’Artis’Anne, Miss Pudding, Créative 
Terre, Studio Azadeh, Elise et Jeanne, Parsemains,  
le ferronnier, les créations de Zaboo.

De belles découvertes
Rencontre avec des associations et des artistes : l’Association 
Urbanisme et qualité de vie à Villemoisson, les p’tits kipic, les 
pigeons voyageurs, les Paniers de Longpont, les apprentis 
d’Auteuil, l’Epi du Val d’Orge, la Ligue pour la protection des 
oiseaux, l’Exceptionnelle Abigail, les tableaux nature de Jean-
Pierre Bauzet, les peintures de Ronald Houriez, les insectes 
de Claudine Cochet, les oiseaux de Villemoisson et des bords 
de l’Orge par Joseph Beaurain et Pascal Enout.

Les animaux rigolos de la ferme Tiligolo
Pour les plus jeunes, des spectacles humoristiques autour 
de Madame Chaussette. Les enfants pourront apprendre à 
traire la chèvre et donner le biberon aux agneaux et aux bébés 
cochons. Le clown fermier présentera aussi ses canards, 
lapins, poules, oies… et tous les animaux de la ferme Tiligolo. 

Le Troc-Plantes
Venez échanger plantes, arbustes, boutures,  

semis, bulbes, mais aussi,  
petits outils, bouquins… et conseils !

Mode d’emploi : Préparez vos plants dès maintenant. 
Pensez à étiqueter vos plantes pour les identifier 

et joindre vos secrets de main verte…

10h-13h À vos crayons et pinceaux !
Par le conseil municipal des enfants : 
Organisation d’un concours de dessins,  

peintures, aquarelles sur le thème du printemps.  
Ouvert pour les 5 à 120 ans,  

sur inscription payante d’1€ reversé aux hôpitaux.  
Inscription et informations : www.villemoisson.fr.
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Ombrières photovoltaïques
Un projet fraicheur qui nous fait faire des économies ! Ce projet 
d’installation d’ombrières photovoltaïques sur le parking du Ludion 
s’inscrit dans la stratégie gouvernementale de production d’énergie 
locale renouvelable.

je passe au vert

DÉVELOPPEMENT DURABLE

SANTÉ

Le sport sur ordonnance
À l’initiative de la CPTS du Val d’Orge (communauté professionnelle territoriale de santé ) , avec l’aide 
financière de l’ ARS (Agence Régionale de Santé) et dans le cadre d’un partenariat entre la Fédération 
Française d'Education Physique et de Gymnastique Volontaire (EPGV), la CPTS  du Val d’Orge et la 
commune, le sport sur ordonnance s’est installé à Villemoisson  depuis Mars 2023.

L’emplacement du parking du Ludion a 
été choisi, car la commune dispose d’un 
parking de plus de 3000 m², en centre-
ville, éloigné des proches habitations 
mais proche de tous les bâtiments com-
munaux. Ce parking comprend envi-
ron 300 places en 3 travées doubles et  
2 travées simples.  

Les ombrières couvriront environ  
2 000 m². Les poteaux de soutènement 
seront installés à l’arrière des places de 
stationnement. Les Ombrières auront 
une hauteur minimale de 3 m et une 
pente de 10°. 

Les eaux de pluie seront récupérées et 
les arbres abattus, seront « remplacés » 
par d’autres arbres, plantés dans Ville-
moisson.

Les atouts du projet
Il s’agit d’une opération d’ « auto consom-
mation collective » qui inclut tous les 
bâtiments communaux. L’électricité 
produite sera injectée au transforma-
teur le plus proche en un seul point, le 
Ludion, et l’électricité produite viendra 
en déduction des consommations de 
tous les bâtiments communaux dans 
un rayon de 2 km.

En journée, par temps de soleil, cela repré-
sente environ la moitié de la consomma-
tion d’électricité. Cette consommation 
sera déduite de notre facture d’électricité 
et l’excédent sera revendu. Nous espé-
rons une économie de plusieurs dizaines 
de milliers d’euros. 

Le sport sur ordonnance s’adresse uni-
quement aux patients en ALD (affection 
de longue durée), porteurs de maladies 
chroniques ou en surpoids, qui se sont 
éloignés de l’activité physique. 

Un Pack Sport Santé de 3 mois leur 
est proposé gratuitement qui inclut : 
•  Un bilan initial d’évaluation des capaci-

tés physiques du patient, permettant de 
personnaliser les exercices proposés

•  2 séances par semaine : une en intérieur 
au Manoir du vieux logis, une en exté-
rieur au bord de l’Orge, encadrées par 
un éducateur sportif formé à l’activité 
physique adaptée (APA) de la fédération 
française d’EPGV. Une 3e séance en 
autonomie est effectuée par le patient. 

Les  cours sont proposés à des horaires 
compatibles avec une activité profes-
sionnelle.

•   Un bilan final permettant d’évaluer 
le degré d’autonomie acquise par le 
patient.

À l’issue des 3 mois, les patients sont 
orientés vers les clubs et associations 
APA existants sur le territoire de la CPTS 
en fonction de leurs souhaits, de leur 
capacité physique et de leur niveau d’au-
tonomie. 

Vous vous sentez motivés et prêts à mettre le pied à l’étrier ?  
Parlez-en à votre médecin généraliste, adhérent à la CPTS du Val d’Orge  
et prescripteur de sport sur ordonnance.
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services techniques

Le service technique travaille pour vous 
Le service technique continue chaque jour son travail d’amélioration des infrastructures de la ville  
et sait faire preuve de réactivité lors d’incidents non programmés.

Quelques travaux réalisés ou supervisés par nos équipes au cours de ces derniers mois :
•  Entretien régulier du cimetière et végétalisation des allées ;
•  Remplacement de certains panneaux de circulation ;
•  Peintures de rafraîchissement de bâtiments communaux ;
•  Nettoyage du clocher de l’église Saint-Laurent (1 tonne de fientes de pigeon) et pose de grillage pour éviter le squat des 

pigeons ou autres volatiles ;
•  Évaluation de l’état de l’église Saint-Laurent par le service technique et un architecte suite à quelques fuites dues aux grosses 

pluies hivernales ;
•  Évaluation du coût pour une rénovation du toit de l’église Saint-Laurent ;
•  Nouvelle aire de jeux au bord de l’Orge réalisée à la place de l’ancienne. 

En cours de préparation :
•  Permis de construire pour les toilettes du cimetière en cours d’étude ;
•  La rénovation de la façade de l’ancienne école à côté de la salle communale se fera cette année ;
•  Nettoyage et remise en état partielle de l’aire de jeux du parc des Érables ;
•  Suite au changement d’organisation de la clinique Saint-Laurent, le parking passera en une zone bleue afin de limiter le temps 

de stationnement et réserver le parking pour les patients ;
•  Le changement de la clôture du club de tennis est à l’étude ;
•  Le parking du manoir du Vieux Logis va être refait cette année et peut-être avant l’été ;
•  La surface de l’aire de jeu du multi accueil va être refaite prochainement ;
•  Le passage piéton allée des Écureuils sera également viabilisé prochainement par le réajustement des pavés aux interstices 

des dalles. 

Réparation du ballon d'eau chaude, cantine centrale Bouton.

Maintenance poteaux, stade des gardes Messiers.

Nettoyage voirie.

Élagage espaces verts. Déchets sauvages.

Éclairage dans les écoles.
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2024 sera enfin l’année 
de la vidéoprotection
Depuis 2021, le projet de vidéoprotection attendu par la population 
apparaît régulièrement dans le PIVO pour vous informer  
de son avancement. Tout d’abord annoncé, fin 2022-début 2023,  
le sujet a connu quelques rebondissements en 2023.

La société initialement en charge de l’affaire via un groupement de commande 
n’a pas été au rendez-vous des attentes de la mairie. Il a donc été décidé de 
reprendre à zéro l’approche contractuelle et de mettre en concurrence plusieurs 
sociétés par une nouvelle procédure.

L’appel d’offre vient d’être lancé et nous devrions voir fin septembre poindre les 
premières caméras. Une première phase se déroulera en 2024 et la seconde 
au premier semestre 2025.

Les informations fournies par ces caméras seront transportées via un réseau 
de fibre optique vers un centre de surveillance unique passif (cela signifie qu’il 
n’y aura personne derrière l’écran central en permanence). 

Il y aura donc quelques travaux sur la voie publique et des bâtiments publics 
pour amener la fibre nécessaire à la constitution du réseau (un réseau fibre 
existe déjà mais il sera parfois nécessaire de tirer de nouvelles fibres si la partie 
existante est déjà utilisée) et alimenter certaines caméras. 

Nous voyons enfin le bout du tunnel pour ce sujet sensible qui 
apportera un peu plus de tranquillité dans notre ville. 

Astreinte : un « service »  
en veille pour les urgences
Lorsque les services de votre commune ferment leurs portes,  
que les agents rentrent chez eux, , l’astreinte de la mairie prend 
le relai en coulisse pour les situations d’urgence concernant la 
sécurité. Elle est constituée d’un adjoint disponible en permanence 
et d’un agent du service technique.

services techniques

Les brèves
•  Avec le poids des années, une structure 

bulle du club de tennis a rendu l’âme 
par déchirure. Des devis sont en cours 
pour en acquérir une nouvelle.

•  Au cours de ces mois d’hiver, la ville a 
connu quelques déboires avec l’entre-
tien de l’éclairage public. Un dialogue a 
été engagé avec l’agglomération Cœur 
d’Essonne pour régler ce problème 
et réussir à stabiliser la situation ce 
qui est le cas depuis ces deux ou trois 
derniers mois.

•  Certains habitants se sont étonnés 
de l’abattage des arbres du parking 
du Ludion plantés il y a 25 ans pour 
apporter de l’ombre. Nous en sommes 
tous tristes mais ils étaient évidem-
ment incompatibles avec le projet de 
construction d'ombrières, qui repré-
sentent un toit réalisé avec des pan-
neaux solaires. Elles permettront de 
pourvoir à une partie de l'alimentation 
des bâtiments publics (cf p.13).

•  La mise en place d’une pelouse syn-
thétique sur le stade des Érables a été 
décalée et devrait se faire en 2025. Ce 
décalage est dû à plusieurs facteurs : 
le coût qui a évolué avec la période 
COVID et la crise en Ukraine, l’obten-
tion de subventions, les évolutions des 
normes en matière de pose de pelouse 
synthétique et de la structure autour des 
stades pour des raisons de sécurité.

•  Des devis sont en cours pour refaire 
l’allée descendant vers le stand de tir 
dans le Bois des Genoux Blancs.

•  La situation de dépôt de déchets sau-
vages n’évolue pas beaucoup. La mairie 
appelle les administrés à leur sens des 
responsabilités et à leur civisme. Cela 
représente au moins 2 à 3 remplissages 
de la benne de la petite camionnette 
dédiée à cette activité qui mobilise  
1 personne à plein temps. Le temps 
passé à ramasser ces dépôts sauvages 
se fait parfois au détriment du maintien 
de la propreté de certaines rues. La 
commune s’est donnée les moyens 
de verbaliser les contrevenants au  
1er trimestre

•  Une campagne d’élagage a débuté et est 
principalement orientée vers la sécuri-
sation des bois et des parcs suite aux 
nombreuses journées très venteuses de 
cet hiver qui ont fragilisé nos arbres. 

Nous vous remercions par avance 
pour votre attention, votre patience 
et votre vigilance.

Samu Police  
Secours

Pompiers

Par exemple, en cas d’inondation, 
lorsqu’une rue est impraticable, l’as-
treinte sera  sollicitée pour intervenir 
sur le balisage de la route, afin de 
sécuriser les abords en mettant en 
place une déviation. Elle contactera 
en parallèle les services du Cœur 
d’Essonne, compétents pour inter-
venir sur les réseaux.

Certaines demandes qui vous sem-
bleront urgentes, ne seront pas for-
cément considérées comme telles 
par l’astreinte. Ainsi, un oubli de télé-
phone dans une salle de sport, un 
manteau abandonné dans un parc 
ou bien encore un rouleau de papier 
WC manquant dans des toilettes…
devront attendre la réouverture des 
services. 

Attention : l’astreinte ne se substitue 
pas aux services des secours.

En cas d’urgence concernant les biens 
ou les personnes et de dangers
constatés contactez immédiatement :
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Depuis décembre 2022 cet éclairage est coupé à minuit et 
rallumé à 5 h par souci d’économie et pour préserver la faune. 
Il s’allume le soir et se coupe le matin, grâce à une horloge qui 
tient compte de la saison ou bien encore grâce à des cellules 
photoélectriques1. 

La commune compte 1202 points lumineux pilotés par  
23 armoires électriques.

Depuis la coupure nocturne, la consommation électrique a été 
divisée par 2 et atteint 4300 h par an, pour une consommation 
de 350 000 KWh environ coûtant près de 700 000 €. 

En parallèle, les luminaires sont remplacés par des éclairages 
Led selon un programme et les moyens financiers. En effet, 
le changement de tout le bloc est onéreux, à savoir fourniture 
et pose s’élèvent à environ 1000 € par bloc2.

Fin 2022, il y avait 18% de luminaires en Led.  
En 2023, 15% supplémentaires ont été remplacés.

services techniques

Éclairez-nous sur l’éclairage public
En introduction, la coupure nocturne de l’éclairage public a permis de diviser la consommation par deux.
Fin 2024, 43% des luminaires seront des Led qui permettent une réduction de plus de 60% par rapport aux 
lampes classiques pour les 1202 points lumineux.

ÉCLAIRAGE

QUALITÉ VISUELLE

Ensemble préservons la « qualité visuelle »  
sur notre commune !
Bien souvent lors de travaux réalisés à votre domicile, les artisans qui interviennent souhaitent déposer un 
panneau publicitaire sur votre bien pour mettre en valeur leur prestation ou les agences immobilières dans le 
cas d’une vente. 

1 -  Plus précisément en dehors de la période du 1er mai au 31 août, l’extinction 
et l’allumage du soir sont décalés de 26 minutes par rapport au lever et au 
coucher du soleil.

2 -  En moyenne un bloc Led diminue la puissance consommée d’environ 60%. 
De plus l’ensemble des horloges sera remplacé.

En 2024, le programme se poursuit avec le remplacement de 
10% supplémentaires. Ainsi, fin 2024 il y aura 43% de luminaires 
équipés de Led. 

Cela leur permet de bénéficier d’un support publicitaire gratuit 
souvent bienvenu. Pourquoi pas mais à condition de rester 
raisonnable.

Mais attention, la pose de ce type de panneaux doit répondre 
à des principes réglementaires. Tout d’abord ces derniers ne 
peuvent être placés sur votre habitation sans votre autorisation 
écrite ; ensuite l’article 581-22 du code de l’environnement 
interdit la publicité sur les clôtures qui ne sont pas aveugles 
(grillages, clôtures ajourées…) et il vous faudra donc privilégier 
la pose sur vos façades de maison ou sur les clôtures pleines. 

Enfin, un arrêté du maire va venir appuyer ces dispositifs en 
limitant la pose d’éléments publicitaires sur une habitation 
à 1 panneau d’une surface maximale de 0,5 m², et pour une 
durée qui ne pourra pas dépasser 1 mois. 

Retenez ces 3 chiffres et veillez à les respecter pour 
contribuer à conserver la qualité visuelle qui fait le 
charme de nos rues villemoissonnaises !

©
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solidarité

Sur la route des 
châteaux de la Loire

SORTIE DES SENIORS

REPAS DE NOËL

MUTUELLE POUR TOUS

Cette année, les seniors de Villemoisson 
auront le plaisir de découvrir ou de 
redécouvrir le Château de Chenonceau. 
Les jeudis 6 et 13 juin, deux groupes d’une 
cinquantaine de personnes se rendront 
en car en Touraine dans la ville de 
Chenonceaux pour visiter le Château. 

Chenonceaux pour la commune, 
Chenonceau pour le château :  
à qui le doit-on ?
L'office de tourisme de Chenonceaux en donne 
l'explication aux nombreux touristes qui en 
font la demande : « Claude Dupin, fermier 
général, acheta le château en 1733 au duc de 
Bourbon. Sa seconde femme, Louise Dupin, 
y tint salon et y reçut notamment Voltaire, 
Fontenelle, Marivaux, Montesquieu, Buffon et 
Rousseau. C'est à Louise Dupin que l'on attribue 
la différence d'orthographe entre le nom de la 
ville (Chenonceaux) et celui du château (Che-
nonceau). » Louise-Marie-Madeleine Fontaine, 
devenue par son mariage Madame Claude 
Dupin, est née à Paris le 28 octobre 1706 et est 
morte à Chenonceaux le 20 novembre 1799. 
Propriétaire du château pendant la Révolution 
française et grande amie des villageois de 
Chenonceaux, elle voulut faire un geste pour 
différencier la royauté, dont le château était un 
symbole fort, de la république. Elle aurait ainsi 
changé l'orthographe de Chenonceaux en sup-
primant le « x » final. Bien qu'aucune source n'ait 
véritablement confirmé ce fait, l'orthographe 
Chenonceau est aujourd'hui majoritairement 
acceptée pour désigner le château. 

140 personnes étaient présentes pour déguster un repas de fête et assister à un 
spectacle de cabaret. Une vingtaine de résidents des deux EHPAD de la ville étaient 
également conviés pour participer à la fête. Traditionnellement, les anniversaires 
de mariage ont été souhaités :  Noce d’argent, d’or et de diamant pour les éternels 
amoureux de notre commune. 

Merci à tous pour ces moments d’échange et à nouveau : 
Félicitations aux « jeunes mariés ».

Ma Commune, Ma Santé
Le 07 mars 2022, le CCAS vous proposait une réunion publique pour 
vous présenter une solution santé mutualisée adaptée aux besoins et 
aux budgets de chacun.

Cette réunion a permis à une centaine de personnes de s’informer sur leur mutuelle 
et des rendez-vous personnalisés ont été ensuite organisés en mairie pour recevoir 
les personnes intéressées. Ces rendez-vous leur ont permis de faire un audit de 
leur couverture santé et pour certains de pouvoir changer et souscrire un nouveau 
contrat à un coût plus avantageux pour des prestations identiques. En 2023,  
49 personnes ont été reçues en mairie et 33 adhésions ont été signées. Il est tou-
jours possible de contacter notre partenaire pour avoir des renseignements sur 
votre mutuelle et connaître leurs propositions. 

Demandez le programme de la journée
• Visite de la réserve de Beaumarchais – Safari Train à Autrèche

Nous embarquerons à bord du Safari Train et nous partirons à la rencontre des 
grands gibiers d’élevage : daims, nandous, bisons...

• Château de Chenonceau
Déjeuner au restaurant de l’Orangerie dans le parc du Château de Chenonceau. 
Un déjeuner de prestige dans un cadre royal.
Visite guidée du Château de Chenonceau
Nous partirons à la découverte du Château de Chenonceau.
Notre guide nous plongera dans l’histoire du Château des Dames.
Construction, propriétaires, anecdotes... 
Le Château de Chenonceau n'aura plus de secrets pour vous. 

Le repas des seniors
Comme chaque année, le CCAS et son équipe de bénévoles a organisé le 
grand rendez-vous de l’hiver : le repas de Noël des seniors.

Pour tous renseignements
contactez le CCAS  : 
ccas@villemoisson.fr
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scolaire

Renouvellement 
des conseillers  
du CME

CONSEIL MUNICIPAL ENFANTS 

Beaucoup de candidats se sont présentés encore 
cette année au CME. Preuve d’une réelle envie des 
jeunes de s’investir dans leur ville.

La séance d’installation s’est déroulée avec succès le samedi  
9 décembre 2023 dans la salle du Conseil. Dix nouveaux 
conseillers ont été élus pour un mandat de deux ans. Ils 
succèdent aux 10 conseillers qui ont quitté leurs fonctions. 

Les conseillers sortants ont dressé des bilans de fin de mandat 
très détaillés, de grande qualité : une expérience de vie et de 
partage très riche avec la préoccupation d’être au service de 
la ville et de ses habitants, tout public confondu. 

De nouveaux projets vont être discutés au sein des 
commissions avec une mise en commun des idées 
contenues dans les professions de foi de tout un 
chacun. 

Une participation remarquée au salon Livr’Addict
Le salon du livre, 2e édition a rencontré un joli succès cette année les 18 et 19 novembre 2023  
avec la participation des jeunes pousses du CME.

Les jeunes conseillers de la commission 
culture ont en effet rédigé et illustré 5 
manuscrits sur le thème des contes et 
légendes du Sud de l’Europe. 

•  La conquête de Spitagore  qui se passe 
en Italie et en France écrit et illustré par 
Nicolas Daudet et Luu-Ly Tran, 

•  Le voleur de feuilles dont l’action se 
déroule au Portugal, production de 
Léandro Fernandes et Riyad Meradji, 

•  Gabriel et le parc Guel qui se déroule 
à Barcelone, illustré et écrit par Pauline 
Giboulot, 

•  La guerre des Dieux, dont l’action se 
déroule en Grèce au moment de l’An-
tiquité , par Chiara Gallerne et Kylian 
Dequelson, 

•  Les Aventures d’Italie qui se déroulent 
à Venise et à Rome, co-écrit par Océane 
Lambel, Julia Malheiro et Zoé Crusca 
Lambert. 

L’écriture et l’illustration de ces 5 manuscrits a conféré un travail 
de longue haleine, il y a eu des moments de découragement mais les 
conseillers, selon leurs expressions, « n’ont jamais rien lâché ».  
Cette expérience leur a donné un avant-goût du travail d’écrivain  
et d’écrivaine.

Anne-Marie Vergelin (agent au service scolaire, en charge du CME) et Guillaume Epry entourent les 
jeunes auteurs bien inspirés.
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scolaire

Gestes de premiers secours… tous sensibilisés 
Durant une journée, les membres de la commission 
sécurité du CME ont animé des ateliers auprès des 
autres élèves, tous comme les élus maires adjoints 
qui ont bénéficié, durant une demie-journée, d'une 
formation aux gestes de premiers secours.

Les 3 classes de CM1 de Mmes Chauzy, Malhappe et Da Silva 
de l’Elémentaire Bouton, ont bénéficié d'une action de sensibi-
lisation aux gestes de premiers secours, avec la collaboration 
de Mme Sailly, Directrice, de Mme Douchet, infirmière scolaire, 
de Pauline (service civique) et Virginie (AESH). 

Chaque classe était divisée en 3 groupes qui tournaient sur 
les 9 ateliers conçus et préparés par les jeunes élus du CME : 
power-point, mises en situation, ateliers interactifs autour des 
risques quotidiens à l’école, au collège, dans la rue, à la maison, 
dans la nature, des messages d’alerte et de la définition d’une 
urgence, des gestes de premiers secours. 

Félicitations et éloges pour Ethan Reizo, Ange-Nathan Biyong, Lou-Ann Gayrard, Nicolas Chevillard,  
Noa et Pauline Bourlaud Champion, Pauline Rousseliere, Nélia Sragg Lemerrer et Line Desgranges.  
Andréa Bailo Victor qui a participé au projet était souffrant ce jour-là.

J’ai adoré cette matinée. Les gestes de 
premiers secours sont autant importants 
qu’intéressants. Par exemple, si on se brûle, 
il ne faut pas mettre directement de l’eau 
chaude. J’ai aussi découvert de nouveaux 
numéros de secours. Séléna

Les premiers secours c’est incroyable car 
on peut sauver une vie si quelqu’un fait un 
malaise. Liam

J’ai bien aimé les activités, c’était rigolo  
et j’ai aussi appris du vocabulaire. Giulia

C’était une bonne idée ! Il y a eu 6 ateliers 
 et on a appris plein de choses. Marianna

Cette matinée sur les gestes de premiers 
secours m’a aidée à savoir comment  
je peux venir en aide aux personnes en 
danger. Ellyah

Je trouve que les activités étaient bien car 
ils nous ont expliqué comment il faut faire 
quand il y a un danger. Anaë

J'ai bien aimé la formation surtout pour 
savoir quoi faire quand on est tout seul. 
Solène

Cette formation était intéressante,  
j'ai beaucoup apprécié. Ils ont travaillé dur 
donc félicitations. Hillary

On a appris beaucoup de choses sur les 
premiers secours. J’ai aimé découvrir la 
position latérale de sécurité (PLS). Nejma

J’ai trouvé ça très bien, c’est important pour 
sauver des gens. Les élèves du CME étaient 
très gentils. Paul

J'ai bien aimé cette formation aux gestes de 
premiers secours car ça a été fait par des 
enfants. Yohan

Cette matinée « premiers secours » était 
aussi amusante qu’instructive et ça m’a bien 
plu. Emeline

J’ai trouvé cette matinée très instructive 
car nous avons appris des choses qui nous 
serviront peut-être plus tard et ça c’est 
génial ! Babette

Les gestes de premiers secours, je trouve ça 
très important. Nous avons travaillé sur plein 
de cas différents, j’ai beaucoup aimé. Pierre

Les délégués du CME ont très bien expliqué. 
J’ai trouvé ça très amusant. Lison

La formation aux gestes de premiers 
secours était très intéressante. On a 
appris beaucoup de gestes pour aider une 
personne. Chaque atelier était bien expliqué.                            
Lucas

Les premiers secours, c’était amusant.  
Tout s’est bien passé, on a appris à aider  
les autres, savoir le numéro des pompiers, 
de la police et du SAMU. Fanta

J’ai trouvé cette matinée super car nous 
avons appris les gestes de premier secours, 
les dangers à l’école, à la maison et les 
risques naturels. Héloïse

  Témoignages des enfants
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associations

Le coup d'envoi sera donné dès 8h45 à la mairie avec le 
départ de la « fougue »*, symbole de paix et de compétition, 
qui illuminera notre ville lors de cet événement mémorable 
pour une arrivée sur le terrain de football du parc des Érables 
pour 9h, suivi d'un défilé des équipes puis d'un rappel des 
consignes de sécurités.

À 9h20 ,les festivités débuteront officiellement avec toutes les 
équipes réunies sur le stade du football pour un échauffement, 
puis le trajet les mènera du Cosec au dojo, en passant par le City 
Park et la Cible et en revenant au Cosec pour les activités sur 
place. Les participants rivaliseront dans une série d'épreuves 
stimulantes, mettant à l'épreuve leur agilité, leur endurance et 
leur esprit d'équipe, avec le soutien précieux des bénévoles des 
associations, qui veilleront au bon déroulement de l'événement.

En effet, les associations sportives de Villemoisson seront 
présentes en force pour cet événement exceptionnel : la GV 
Villemoisson, le Randovaldorge, le FCV, Villemoisson Gym, le 
Basket Club Villemoisson, les Archers, le Bouchon Villemois-
sonnais, l'Aïkido, le Tennis, la Cible, RSVO!

En partenariat, VEF proposera une restauration payante qui 
s'intègre parfaitement dans l'ambiance festive de l'événement. 
Un atelier maquillage gratuit et des structures gonflables seront 
mis à disposition pour une touche de divertissement pour les 
enfants et les familles présentes

Ce grand moment n’est pas réservé qu'aux adultes ! Le club 
ados aura également l'opportunité de montrer son talent créatif 
sur un mur éphémère tout en faisant participer les équipes, le 
Comité EPGV sur le stand CPTS sera disponible pour informer 
et sensibiliser sur les enjeux de la santé et du bien-être.

Pour enrichir encore plus cette journée, une ou deux exposi-
tions sur les Jeux Olympiques seront également présentées, 
offrant un aperçu fascinant de l'histoire et de l'esprit des Jeux.

À la fin du parcours, une cérémonie de remise des récompenses 
aura lieu pour honorer les performances exceptionnelles des 
participants. Des médailles seront décernées aux équipes 
gagnantes et aux participants méritants, célébrant leurs réali-
sations sportives et leur détermination, grâce au dévouement 
des bénévoles qui ont contribué au succès de l'événement. 

Que vous soyez participant, supporter ou spectateur. 
Préparez-vous à vivre une journée de fougue placée 
sous le signe du sport, de la camaraderie, de la 
solidarité et du divertissement lors de cet évènement, 
grâce à l'engagement précieux des bénévoles, des 
associations, des élus locaux et bien d'autres ! 

Venez nombreux partager cette expérience 
enrichissante et soutenir nos athlètes locaux dans 
leur quête de victoire ! 

* -  Tous les mots auxquels vous pourriez spontanément penser sont déposés 
et payants…

Les jeux sportifs à Villemoisson,
une occasion de se dépasser 
Le 2 juin prochain, de 9h à 17 h au Parc de Érables, préparez-vous à vivre une journée palpitante  
sur l'évènement   « les jeux sportifs de VSO »  !

SPORT

Attention : l'inscription se fera uniquement en ligne sur le site www.villemoisson.fr.
Le formulaire d’inscription sera en ligne courant avril. 
Nous vous invitons à rester connectés à www.villemoisson.fr (inscriptions courant avril)/ facebook/Illiwap. 
Plus d’informations : culture@villemoisson.fr
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associations

La chasse aux œufs est de retour ! 
Venez nombreux  y participer au parc des Érables ! Après une année 
d'arrêt,   l'association VEF est  ravie de vous annoncer que cette 
tradition est de retour et prête à vous divertir. Rendez-vous le lundi  
1er avril 2024 de 10h à 11h pour une chasse aux œufs pleine de surprises 
et de gourmandises ! 

LES RUCHERS DE VILLEMOISSON

VEF

Frelon asiatique, un fléau à éradiquer
Le frelon asiatique (Vespa velutina), est un frelon invasif d’origine asiatique. Il est venu sur le territoire 
français en 2004 et a été classé « danger sanitaire de 2e catégorie », fin 2012 par arrêté ministériel. Plusieurs 
raisons l’expliquent : l’insecte est une menace pour la biodiversité, pour l’apiculture et pour la santé humaine.

Le principe est simple : il y aura plusieurs 
œufs factices de différentes couleurs pla-
cés dans tout le parc. Votre mission sera 
d’en trouver trois de la même couleur et 
de les échanger contre un sachet de cho-
colats délicieux. Une fois que vous aurez 
récupéré vos œufs, rendez-vous à notre 
stand pour recevoir votre récompense.

Et ce n'est pas tout ! Pour vous réchauf-
fer après cette excitante chasse aux 
œufs, nous vous offrirons également 

un délicieux chocolat chaud. Profitez 
de ce moment convivial pour partager 
vos expé-riences avec les participants 
et leur famille.

N'oubliez pas de venir équipés de votre 
panier ou de votre sac pour collecter les 
œufs. Nous vous conseillons également 
de porter des vêtements adaptés à la 
météo et des chaussures confortables 
pour profiter pleinement de l'événement. 

Prédateur généraliste, il s’attaque à une 
très grande variété de proies : abeilles, 
papillons, araignées, viande et poissons 
exposés aux étals des marchés, mais 
aussi à des fruits comme la pomme, 
la prune, et le raisin. Selon différentes 
recherches, une colonie de Frelons Asia-

tiques consomme en moyenne 11kg d’insectes par saison, 
ce qui représente plusieurs milliers de tonnes d’insectes 
prélevées à la nature.

Le nid du Frelon Asiatique est construit la plupart du temps 
en haut d’arbres, dans des haies ou dans des abris de jardin. 
L’entrée du nid est latérale. Il est constitué majoritairement 
d’écorces et de bois tendre. Le nid peut contenir près de  
2 000 individus (cinq fois plus que ceux du Frelon d’Europe). 
Les Frelons Asiatiques ne sont pas agressifs lorsqu’ils ne 
se sentent pas menacés, mais leurs attaques peuvent être 
extrêmement dangereuses. Ils causent en moyenne un mil-
lier d’accidents et une dizaine de morts en France par an. La 
distance de sécurité conseillée avec le nid est de 5 mètres. La 
progression du nombre de nids est très rapide : à partir d'un 
nid, près de 20 nouveaux nids seront créés l'année suivante 
dans un périmètre de 5 km autour de la zone d'hibernation.

Il est donc important d’essayer de contrôler la population de 
cette espèce invasive afin de limiter ces impacts négatifs. 
L’association « Les Ruchers de Villemoisson » a mis en place 
des animations pour informer les habitants sur les dangers du 
Frelon Asiatique. Un piégeage contrôlé ainsi qu’un accompa-
gnement à la destruction des nids de Frelons Asiatiques sont 
mis en œuvre pour les habitants de Villemoisson, mais aussi 
pour ceux des communes voisines. 

Si vous souhaitez participer au piégeage de frelons 
asiatiques, signaler la présence d’un nid ou être 
accompagné lors de sa destruction, contactez  
l'association : info.frelon.asiatique@gmail.com

Ne manquez pas cette occasion de retrouver l'esprit de Pâques dans une ambiance agréable et festive.
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culture

Une nouvelle édition très prometteuse
Lors de la 2e édition du salon « Livr@ddict », malgré la pluie inopportune qui s'est invitée au pire moment 
(la fin du Cross des écoles, qui nous amène, dans la foulée - c'est bien le cas de le dire - de nombreux 
lecteurs), 800 passionné(e)s de lecture sont venu(e)s rencontrer, découvrir, écouter les 45 auteurs 
présents...  Cette année, le fil conducteur était « Les contes et légendes du Sud de l'Europe ». 

SALON DU LIVRE

jumelage

En mars 2024, fêtons ensemble ce 
bel anniversaire à l’occasion de la 
Fête de Vins et Fromages

Cette année, la mairie et les membres 
de la commission jumelage invite nos 
amis allemands pour le rendez-vous 
annuel de la fête des vins les samedi 
23 et dimanche 24 mars, organisé par 
Villemoisson en Fête (VEF) afin de célé-
brer les 25 ans de la signature de notre 
contrat de jumelage. 

C’est en effet en mars 1999 que nos 
deux maires respectifs ont officialisé un 
nouveau jumelage entre la ville de Bad 
Schwartau (qui se situe près d’Ham-
bourg) et notre commune.

Cette coopération permet depuis des 
années, des échanges dans le domaine 
de la culture, du tourisme et de l'éducation 
avec un double engagement : celui de la 
collectivité, et celui des habitants. 

De nombreuses associations villemois-
sonnaises rendent depuis ses débuts 
ce jumelage fructueux et participent à 
des nombreux échanges tout au long 
de l’année.

Des animations et des surprises seront 
réservées tout au long du weekend 
(repas des vignerons, organisé par VEF 
le samedi soir au Ludion, moments 
d’échanges). 

25 Jahre Partnerschaft, 25 ans déjà !
ANNIVERSAIRE

Venez rencontrer nos amis 
allemands sur le salon de la Fête 
des vins où ils vous recevront avec 
de la bière de leur cru !

Les élèves de l'école Emile Bouton nous 
ont émerveillés par leurs illustrations 
de contes. Les membres du Conseil 
municipal d'enfants ont, eux, composé 
de bout en bout des contes (illustrés 
et reliés) évoquant un pays de l'espace 
méditerranéen. 

La Chorale de l'École municipale de 
musique ont ensoleillé le salon de leurs 
chants du Sud. 

L'association « L'Exceptionnelle Abigail » 
a accueilli auteurs et lecteurs à la buvette 
et « Les Seniors actifs » ont exposé divers 
tableaux fort appréciés sur le thème de 
la Méditerranée. 

Les ateliers proposés par l'association 
« Les Ateliers de Nicouline » et  « Mia 
Mandal'Art » ont rencontré un très vif 
succès. Les auteurs, ravis de l'ambiance 
chaleureuse du salon, nous ont fait d'ex-
cellents retours.

Toute l’équipe de « Livr@ddict » remercie 
les lecteurs villemoissonnais de leur 

venue et participation active...  Nous 
vous donnons rendez-vous les 16 et 
17 novembre prochain. En attendant, 
bonnes lectures ! 

Un très grand merci aux services 
municipaux ainsi qu'aux 
bénévoles de l'organisation et 
de la mise en place du Salon 
(Catherine, Anne-Marie, Annette, 
Jacqueline, Annick, Robert, 
Gilles, Michel, Bernard, Claude, 
Jean-Claude...) qui sont l'âme 
- tout autant créative, dévouée, 
passionnée que modeste - de cet 
événement.

De gauche à droite Gaël Pilorget, maire adjoint 
élu à la culture, François Cholley (maire), 
Marianne Duranton (maire de Morsang-
sur-Orge), Catherine Savoye et Anne-Marie 
Lavignon toutes 2 bénévoles très engagées.
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culture

L’intensive saison automne-hiver  
de l’école municipale de musique 
Cette année, l’EMM connaît un véritable renouvellement au sein de l’équipe pédagogique : tout d’abord 
départ à la retraite, début janvier, d’Elisabeth Johannès après une carrière riche et dévouée au rayonnement 
du piano dans la commune. Elle est remplacée par Christophe Vautier, Lenera Lee et Frédéric Pierrot.  
Et d’autre part, l’arrivée fin février de Lina Rintoul qui prendra la relève de Lucie Rio-Humbrecht, appelée à 
d’autres fonctions dans sa collectivité de rattachement.

EMM

L’École municipale de musique a toujours eu à cœur de placer 
la pratique collective au centre de son enseignement pédago-
gique et offre à ses élèves de nombreuses occasions de se 
produire en public. Ces deux paramètres réunis sont sources 
de progrès instrumental individuel et commun et participent à 
développer l’écoute. De plus, la confiance en soi est renforcée 
et tout concourt à une forme d’épanouissement.

Plusieurs rendez-vous ont marqué ce premier trimestre :
• Le Manoir Hanté (mercredi 8 novembre) : ce nouvel événement 
au format court a permis aux élèves de préparer un programme 
dans un laps de temps défini, avec la joie supplémentaire de 
se déguiser !

• Les Concerts de fin d’année (mercredi 20 décembre 2023) : 
ils se sont déroulés pour la première fois au Ludion et grâce à 
la cohésion de l’équipe pédagogique, un fil conducteur et une 
mise en valeur des élèves tant musicale que scénique, cet 
événement a été une réussite. Désormais, cet événement est 
amené à se reproduire dans la salle du Ludion, afin de mettre 
en pleine lumière les belles prestations des élèves de l’EMM.

• La Nuit des Conservatoires (vendredi 26 janvier 2024) : pour 
cette nouvelle édition, les professeurs ont accueilli le public 
comme à l’accoutumée à partir de 18h30 dans les trois salles 
dédiées à l’événement (Bad Schwartau, Jadin et Lafontaine) 
pour des moments musicaux variés.

Une nouveauté également cette année :  
des rendez-vous ponctuels et thématiques le samedi :  
« Un concert ? Samedi (bien) ! ».
•  Le chant de l’amour triomphant, le  25 novembre 2023 :  un 
concert-lecture basé sur la mise en musique d’Ernest Chausson 
de la nouvelle de Tourgeniev avec Théodore Bouchez et San-
drine Tugend, sous la direction artistique d’Armelle Bru-Tirant
• De la musique de chambre, le 9 décembre 2023, avec un 
duo violoncelle/piano à l’initiative d’Elisabeth Johannès, en 
compagnie de Stéphane Lagorce
• Des musiques actuelles, le 3 février 2024,  à l’initiative de 
Laurence Zerbib, un trio chant et piano « AcousZic » avec Claire 
Beaudoin et José Aguilar.

Le partenariat avec l’Ehpad Mosaïque a repris le 7 février 
dernier, avec la participation des élèves de flûte traversière et 
l’orchestre Pioupiou de Lucie Rio-Humbrecht. En parallèle de 
ce partenariat, un autre a été mis en place à destination des 
petites oreilles musiciennes de Villemoisson au RPE (Relais 
Petite enfance). Pour cette première édition, les tout-petits 
ont pu apprécier l'intervention de Lucie Rio Humbrecht, de sa 
flûte et de petits instruments de percussion. 

Les prochains concerts
24/03/2024 : « Ensemble(s) » - Ludion
27/04/2024 : Musiques actuelles - Salle communale
05/06/2024 : Chorale - Chapelle St Joseph
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EXPOSITION – ANIMATION

Vend. 15 mars / 18h-22h
Sam. 16 mars / 10h-22h30 
Dim. 17 mars / 11h-18h

Se déplacer,  
ici et ailleurs  
Par Faire Vivre une Bibliothèque  
à Ekpè

 Le Ludion

MUSIQUE

Dimanche 24 mars / 11h

Ensemble(s) 
Par l’école municipale de musique

 Le Ludion

MUSIQUE

Samedi 27 avril / 20h30

Et Dieu créa le swing 
Par la mairie – Service culturel

 Le Ludion

SPORT DÉCOUVERTE

Dimanche 5 mai / La journée

Rallye, à la découverte
d’un quartier Parisien 
par G.V. Villemoisson

THÉÂTRE

Samedi 25 mai 17h et 20h
Dimanche 26 mai 15h et 17h 
Représentations théâtrales
Par l’Epi d’Orge

 Le Ludion

THÉÂTRE

Samedi 1er juin 
14h30 - 17h - 20h30
Dimanche 2 juin  
14h30 - 17h30

Fest’Images
Par Images 

 Le Ludion

SPORT

Dimanche 2 juin / 9h à 17h 

Les jeux sportifs de VSO
Par la mairie - Vie associative et sportive

 Parc des Érables

CONTES POUR ENFANTS

Samedi 16 mars / 15h30
L’heure du conte
avec Ekpè

Par Images

 Le Ludion

ANIMATION

Lundi 1er avril / 10h30

Chasse aux œufs 
de Pâques
Par Villemoisson En Fête

 Parc des Érables

EXPOSITION – VENTE

Samedi 27 avril et 
Dimanche 28 avril / 10h à 18h

La moisson des aiguilles
Par Les ateliers de Nicouline

 Le Ludion

COMMÉMORATION

Mercredi 8 mai (horaire communiqué ultérieurement)

Victoire du 8 mai 1945
par le Comité d’Entente des Anciens 
Combattants

  Cérémonie au Monument aux Morts 
Rue du Repos

EVÈNEMENT

Dimanche 28 avril / 10h à 17h

Autour du jardin
Par la mairie 
Développement durable 
Service culturel

 Parc des Érables

THEATRE

Mardi 14 mai / 20h

Les Téméraires
Par la mairie – Service culturel

 Le Ludion

EVÈNEMENTS

Samedi 23 & dimanche 24 mars 
10h-19h
Fête des vins 
Par Villemoisson En Fête 

 Salle polyvalente des Érables

MUSIQUE 

Samedi 27 avril / 16h 

Concert de musiques 
actuelles 
Par l’école de musique 

  Salle  
communale

Sortir à Villemoisson
Pour plus d’infos : villemoisson.fr et  facebook.com/villemoisson
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